

le cardinal Lavigerie couvrira le sol africain de fondations grandioses, le cardinal Massaia, dans son humble cellule, bénira les ouvriers et la moisson qui blanchit. ”

### UN PETIT OUVRIER QUI SERA BIENTOT SUR LES AUTELS.

Le 26 août, dit la *Semaine catholique* de Toulouse, la Sacrée Congrégation des Rites tenait une réunion préparatoire pour examiner l'héroïcité des vertus du vénérable Nonce Sulpicio, jeune ouvrier napolitain, mort en odeur de sainteté.

Nos lecteurs ne liront pas sans intérêt quelques détails sur la vie de ce jeune homme, qui fut un modèle d'innocence, de patience et de douceur.

Nonce Sulpicio naquit, le 13 avril 1817, d'une famille pauvre et honnête, qui habitait Pesco Sansonesco, petit village du diocèse de Pena, province de Terramo, dans le royaume des Deux-Siciles. Son père, Dominique Sulpicio, exerçait l'humble métier de cordonnier, et sa mère, Rose Luciani, celui de filandière.

Nonce resta de bonne heure orphelin. Il fut confié à un de ses oncles, forgeron de son état. C'était un homme dur et brutal comme son marteau, et plus d'une fois il se servit de son outil pour frapper son pupille.

Il n'est pas de mauvais traitements qu'il ne lui fit souffrir. Sans pitié pour sa jeunesse, il l'employa aux travaux pénibles de la forge et lui imposa des fatigues bien au-dessus de son âge. Fatigues et mauvais traitements, le pauvre orphelin supporta tout avec la plus grande obéissance et soumission, sans se plaindre ni murmurer jamais.

Les courts moments que son méchant oncle lui permettait de passer hors de l'atelier étaient par lui employés à étudier dans l'école du village, ou à prier dans l'église de la paroisse. Là surtout s'écoulaient ses plus doux instants, et souvent on le vit absorbé dans sa prière au pied de l'image de la Vierge immaculée.

Nonce était un jour dans la forge : sur son pied nu tomba un morceau de fer incandescent. L'horrible brûlure fut peu et mal soignée ; le mal devint incurable. Le pauvre enfant n'avait d'autre soulagement que d'aller laver sa blessure à une petite fontaine voisine.

Cette source est depuis devenue célèbre par les guérisons merveilleuses dont se sont vus favorisés les infirmes qui s'y sont désaltérés. On l'appelle la *Fontaine de Nuncio*. La municipalité de Pesco Sansonesco y fait élever un gracieux monument en beau marbre.

Nonce avait un autre oncle qui était officier dans l'armée royale des Bourbons de Naples. Celui-ci fit venir en cette capitale le pauvre